

## Jóvenes y laicidad



REVISTA DE  
ESTUDIOS  
DE JUVENTUD

→ Diciembre 10 | N°

91

## Juventud y laicidad

Coordinador:  
Jesús Sanz Moral  
Fundació Ferrer i Guàrdia

REVISTA DE  
ESTUDIOS  
DE JUVENTUD

**Director**

Gabriel Alconchel Morales

**Coordinación del número**

Jesús Sanz Moral  
Fundació Ferrer i Guàrdia

**Diseño Gráfico**

Pep Carrió / Sonia Sánchez  
Antonio Fernández

**Ilustraciones**

Antoni Hervás

*Catálogo general de publicaciones oficiales*

*<http://www.O60.es>*

**Edición**

© Instituto de la Juventud

**Redacción**

Observatorio de la Juventud en España  
Servicio de Documentación y Estudios

Tel. 91 363 78 09

Fax 91 363 78 11

E-mail: [estudios-injuve@injuve.es](mailto:estudios-injuve@injuve.es)

Biblioteca de Juventud

C/ Marqués del Riscal, 16

Tel. 91 347 77 00

E-mail: [biblioteca-injuve@injuve.es](mailto:biblioteca-injuve@injuve.es)



ISSN: 0211-4364

NIPO: 802-10-017-6

Dep. Legal: M-41.850-1980

Impresión: ARTEGRAF, S.A.

Las opiniones publicadas en este número  
corresponden a sus autores.  
El Instituto de la Juventud no comparte  
necesariamente el contenido de las mismas.

Abordamos en este número de la revista la relación entre laicidad y juventud. Entendemos la laicidad en una perspectiva amplia, como el principio filosófico que establece la libertad de pensamiento, conciencia y religión, y también en su dimensión práctica, como la condición necesaria para aspirar a las máximas cotas de libertad individual y colectiva. La laicidad es el mínimo común denominador que posibilita la convivencia en libertad en un contexto de creciente pluralidad religiosa, y en el que los jóvenes adquieren un especial protagonismo, como agentes de cambio, a partir del proceso de relevo generacional.

En este número encontraréis artículos que analizan la evolución de las creencias y prácticas religiosas de los jóvenes, que profundizan en los límites jurídicos y sociales de un modelo de educación laica o que abogan, desde diferentes ámbitos de la sociedad civil, por el principio de laicidad como la mejor solución para permitir y posibilitar el desarrollo de una sociedad abierta, equitativa y libre.